
令和５年度第１回門真市美しいまちづくり推進協議会総会 議事録 

会議の名称 令和５年度第１回門真市美しいまちづくり推進協議会総会 

開 催 日 時 令和５年５月26日(金) 午後３時30分から午後４時00分まで 

開 催 場 所 
門真市立リサイクルプラザ５階 マルチホール 

(門真市深田町19番５号) 

出 席 者 

【出席】（出席人数 11人/全17人中） 

 副会長  河村 弘喜    会員 (代)藤平 美智子 

 会員   西口 眞弓    会員   長田 宮子 

 会員   勝川 喜美子   会員   外薗 秀康 

 会員 (代)松原 佳代子   会員 (代)松本 憲佳 

 会員   加藤 正己    会員   田中 渉 

会員 (代)古澤 智昭     

【欠席】 

 会員   品川 幸子    会員   日置 芳太郎 

 会員   山岸 眞弓美   会員   秋本 勇介 

 会員   山田 芳宏    会員   矢野 克己 

【事務局】 

 環境水道部部長  溝口    

環境水道部次長  廣田 

 環境政策課長   森井 

 環境政策課長補佐 西田 

 環境政策課主査  前原 

環境政策課主査  宮竹 

議 題 

（ 内 容 ) 

① 会長・副会長の選任について 

② 令和４年度事業実績報告について 

③ 令和５年度事業計画(案)について 

④ 路上喫煙禁止区域の指定について 

傍 聴 定 員 なし 

担 当 部 署 

(事務局 )  

(担当課名) 環境水道部 環境政策課 

(電 話) 06－6902－7212(直通) 
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事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤平会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

 

西口会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

河村副会長 

 

事務局(宮竹) 

 

 

長田会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

勝川会員 

 それでは、定刻となりましたので、只今より令和５年度第１回

門真市美しいまちづくり推進協議会総会を開催いたします。会員

の皆さまにおかれましては、ご多忙の中、ご出席いただきまして

ありがとうございます。 

 

 本日の司会を務めさせていただきます、協議会事務局・環境政

策課の「宮竹」でございます。よろしくお願いいたします。はじ

めに、本日お越しいただいております会員の皆さまのご紹介をさ

せていただきます。 

 

門真市消費生活研究会 会長 葭田 正子 様のご代理で、副

会長 藤平 美智子 様でございます。 

 

藤平 美智子と申します。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、門真市子ども会育成連合会 副会長 西口 眞弓 

様でございます。 

 

西口です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、本協議会副会長を務めていらっしゃいます、門真

市自治連合会 大倉町自治会長 河村 弘喜 様でございます。 

 

河村です。どうぞよろしくお願いします。 

 

続きまして、門真市ボランティアグループ連絡会 会長 長田 

宮子 様でございます。 

 

長田です。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、門真市民生委員児童委員協議会 副会長 勝川 

喜美子 様でございます。 

 

勝川でございます。どうぞよろしくお願いします。 
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事務局(宮竹) 

 

 

外薗会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

松原会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

松本会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

 

加藤会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

田中会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

古澤会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

続きまして、関西電力送配電株式会社 大阪支社 大阪北電力

本部 守口配電営業所 所長 外薗 秀康 様でございます。 

 

外薗でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

続きまして、公益社団法人全日本不動産協会 大阪東支部 副

支部長 寺西 保雄 様のご代理で、支部役員 松原 佳代子 

様でございます。 

 

松原です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、西日本電信電話株式会社 関西支店 環境デザイ

ン室長 太田 善之 様のご代理で、次長 松本 憲佳 様でご

ざいます。 

 

松本です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、国土交通省 近畿地方整備局 大阪国道事務所 

北大阪維持出張所 所長 加藤 正己 様でございます。 

 

加藤でございます。よろしくお願いします。 

 

続きまして、大阪府門真警察署 生活安全課長 田中 渉 様

でございます。 

 

田中でございます。よろしくお願いいたします。 

 

最後に、門真市長 宮本 一孝に代わりまして、副市長 古澤 

智昭でございます。 

 

古澤です。どうぞよろしくお願いします。 

 

続きまして、お手元に配布させていただいております、資料の

ご確認をお願いしたく存じます。資料の目次のとおり揃っており
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河村副会長 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河村副会長 

 

 

 

ますでしょうか。不足がありましたら、お知らせください。 

 

（不足等なし） 

 

事務局より１点訂正がございます。 

一番最初の会員名簿におきまして、門真市青少年育成協議会 

会長 日置 様が本日ご欠席でございます。 

なお、「門真市美しいまちづくり推進協議会設置要綱第12条」

に基づき、本日の出席者17名中11名により、過半数を超えており

ますので、本協議会が成立いたしますことをご報告いたします。 

それでは、葭田会長がご欠席のため、今後は河村副会長に議事

の進行をお願いいたします。 

 

それでは、では、次第に沿って進めていきたいと思います。 

案件１の「会長・副会長の選任」について、事務局より説明を

お願いします。 

 

案件１についてご説明いたします。 

これまで本協議会長を務めていただいておりました葭田 正子 

様より、退任のご意向がありましたので、門真市美しいまちづく

り推進協議会設置要綱第５条により、新たに協議会員の皆さまの

互選により、会長を選任することとします。 

また、本協議会副会長を務めていただいておりました河村 弘

喜 様におかれましても、退任の意向を示されましたので、新た

に協議会員の皆さまの互選により、副会長を選任することとしま

す。 

新会長または新副会長に立候補される方、もしくはどなたかを

新会長または新副会長に推薦したいという方はいらっしゃいます

か。 

 

これまで副会長を務めてまいりましたが、今回諸事情により退

任することとなりました。今までいろいろお世話になりました。  

また何かとお世話になることもあると思いますが、今後ともど

うぞよろしくお願いいたします。 
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事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

河村副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここで、私から提案がございます。 

新会長として、６年にわたり協議会員を務めていただいており

ます、門真市青少年育成協議会 会長 日置 芳太郎 様を、ま

た、新副会長として、２年にわたり協議会員を務めていただいて

おります、門真市老人クラブ連合会 山岸 眞弓美 様を推薦し

たいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございます。 

河村副会長より、門真市青少年育成協議会 日置 芳太郎 様

を新会長候補、門真市老人クラブ連合会 山岸 眞弓美 様を新

副会長候補とするというご意見がございました。本日はお二人と

も急用のためご欠席でございますが、事務局の方で事前にご本人

様より就任のご意向をお伺いしております。 

ご異議等がなければ、日置 芳太郎 様を新会長、山岸 眞弓

美 様を新副会長に選任することとします。 

 

新会長候補の日置 芳太郎 様とは、私も一緒に青少年育成協

議会に携わったことがありますが、非常に温厚な良い方でござい

ます。新副会長候補の山岸 眞弓美 様におかれましても、以前

市老連の理事を務めておられまして、非常に幅広い知識を持った

素晴らしい方でございます。 

会長・副会長の選任につきまして、ご質問やご意見等はござい

ますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 ご質問等がないようですので、日置 芳太郎 様を新会長、山

岸 眞弓美 様を新副会長に選任いたします。お二人とも本日は

ご欠席されておりますので、この後事務局より連絡を取り、会員

の皆様の総意により副会長に選任されましたことをご報告させて

いただきます。 

続きまして、案件２の「令和４年度事業実績報告」について、

事務局より説明をお願いします。 
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事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料１の「令和４年度 事業実績報告」をご覧ください。 

まず、第１回総会は新型コロナウィルス感染防止のため、書面

開催とし、18名中11名の会員様より「異議なし」との内容の議決

票回答がございましたので、いずれの議案も賛成多数で可決され

ました。 

次に、９月17日（土）の午前10時より、門真市役所旧本館（現

公用車駐車場）にて「キラッと！かどま2022」市内統一清掃を開

催しました。本イベントは令和元年度以降3年ぶりの開催であり、

133名の方々にご参加いただき、清掃活動を実施していただきまし

た。また、寝屋川流域協議会との共催となっており、清掃活動と

同時並行で会場にて河川や防災に関するパネル展示やVRによる大

阪の地下河川施設の見学体験を実施しました。 

さらに、大阪公立大学工業高等専門学校の皆さまのご協力のも

と、大雨等の災害により浸水が発生した状況を専用のキットで再

現し、その中を歩行する「浸水歩行体験」、同校の学生の皆さま

が開発したごみ回収ロボットを浸水歩行キット内で操作し、「ロ

ボットによる河川ごみ回収デモンストレーション」を実施しまし

た。 

加えて、９月１日から30日までの期間を清掃月間としまして、

地域の方々のご協力により、お住まいの地域やお勤め先の周辺の

清掃活動に112団体3,461名のご参加をいただいております。な

お、詳細につきましては、本市ホームページにも報告書を掲載し

ておりますので、ご参照くださいますようお願いいたします。 

次に、第２回総会を11月７日（月） 午後2時よりリサイクルプ

ラザ５階マルチホールで開催しました。当日は18名中11名の会員

様にご出席いただきました。いずれの議案も全会一致で可決とな

りました。 

第２回総会において第７回門真市エコ・アートコンクール作品

審査を行い、14作品が入賞作品に選ばれ、令和５年２月から３月

にかけまして、入賞した児童が在籍する小学校にて表彰状の授与

を行いました。入賞者の一覧は別表のとおりです。また、美しい

まちづくり表彰状、環境美化表彰状の授与につきましては、昨年

度は候補者及び候補団体なしのため、実施しておりません。 

続きまして、不法屋外広告物対策部会におきまして、広告物の
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河村副会長 

 

 

古澤会員代理 

 

 

 

 

 

 

 

河村副会長 

 

 

 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

警告・撤去活動を７月、１月に行いました。 

不法屋外広告物は確認できず、店舗への警告や撤去等は行いま

せんでした。 

最後に、市民清掃活動支援といたしまして、美化用具等貸与事

業、美化サポートプログラムさわやかロード事業、違法屋外広告

物追放登録員制度事業という、３つの事業を行っております。実

施団体数は表の通りとなっておりまして、随時受け付けてござい

ます。報告は以上です。 

 

令和４年度 事業実績報告につきまして、ご質問やご意見等は

ございますでしょうか。 

 

 昨年11月に皆さまで選んでいただきましたエコ・アートコンク

ールの作品が、６月号の広報かどまの９ページにすべて載ってお

ります。最優秀賞と市長賞のお子様の顔写真も掲載されておりま

すので、選んでいただいて本当にありがとうございました。 

 選んでいただいたのは半年ほど前なのですが、６月号が環境月

間ということで、毎年このタイミングで掲載しております。以

上、ご紹介まででございます。ありがとうございます。 

 

 他に、何かございますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 続いて、案件３の「令和５年度事業計画(案)」について、事務

局より説明をお願いします。 

 

本年度の活動について、ご説明いたします。 

資料２の「令和5年度事業計画（案）」をご覧ください。まず、第

２回総会の開催につきましては、11月を予定しております。 

 次に、「キラッと！かどま2023」につきまして、市内統一清掃

を９月16日の土曜日に午前10時より実施する予定です。また、清

掃月間として９月一か月間を対象として実施いたします。 

 続きまして、令和６年２月18日の日曜日に開催予定の「かどま
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河村副会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

エコフェスティバル」会場内において、美しいまちづくり会長表

彰、環境美化表彰、第８回かどまエコ・アートコンクール表彰式

を行います。各表彰式の被表彰者につきましては、11月に開催予

定の第２回総会にて決定する予定でございます。 

 美しいまちづくり表彰、環境美化表彰、エコ・アートコンクー

ルにつきましては、（２）～（４）に記載のとおりです。美しい

まちづくり表彰、環境美化表彰候補につきましては、会員の皆さ

まからの推薦により決定いたしますので、該当する個人又は団体

の方がいらっしゃいましたら、ぜひとも推薦書のご提出をお願い

いたします。 

 続きまして、不法屋外広告物対策部会の活動につきましては、

７月、１月に警告・撤去活動を実施します。市民清掃活動支援に

つきましては、記載のとおりです。 

 また、路上喫煙の防止のための啓発活動といたしまして、街頭

における啓発チラシ及びポケットティッシュ配布を６月と12月に

実施する予定です。 

説明は以上です。 

 

 令和５年度事業計画(案) につきまして、ご質問やご意見等はご

ざいますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 続いて、案件４の「路上喫煙禁止区域の指定」について、事務

局より説明をお願いします。 

 

資料３「路上喫煙禁止区域の指定について（案）」をご覧くだ

さい。 

 本市では、令和元年10月１日に「門真市路上喫煙の防止に関す

る条例」を施行し、令和２年８月１日には、京阪電鉄 古川橋駅

前周辺地域、令和４年10月１日には、大阪モノレール及び京阪電

鉄 門真市駅前周辺地域を禁止区域に指定し、それぞれの区域内

に公共喫煙所を設置しました。 

 古川橋駅、門真市駅の他に、本市には京阪電鉄 萱島駅、大和
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河村副会長 

 

 

事務局(森井) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河村副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

田駅、西三荘駅及び大阪メトロ長堀鶴見緑地線 門真南駅があ

り、本年度はこれら４駅周辺地域を路上喫煙禁止区域に指定する

予定です。 

 各駅周辺地域における禁止区域案は、次ページ以降の図面のと

おりでございます。 

 説明は以上です。 

 

路上喫煙禁止区域の指定につきまして、ご質問やご意見等はご

ざいますでしょうか。 

 

事務局です。 

資料の中で、「青い線の内側が「門真市」、外側が「寝屋川

市」となります。」との注意書きがございますが、印刷の加減に

より、青い線の部分が白黒となってしまっておりますが、それぞ

れの市域を「門真市」、「寝屋川市」と太字で表記しております

ので、ご了承ください。 

また、門真南駅周辺地域の第二京阪道路沿いの歩道部分が国道

であり、国土交通省 北大阪維持出張所 様の所管となっており

ますので、今後改めて協議をさせていただこうと思います。よろ

しくお願いします。 

 

 他に何かございますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 以上ですべての議事が終了しました。 

 その他、なにかご意見等ございますでしょうか。 

 

（意見等なし） 

 

それでは、これにて令和５年度第１回総会を終了いたします。

ありがとうございました。 


